

SPORT

Die Naturns-Community beim FC Südtirol

Auf verschiedenen Ebenen sind der Profi-Fußballclub FC Südtirol und Naturns verbunden, viel mehr als man auf den ersten Blick vermuten möchte.

Im Serie C-Pokalspiel des FC Südtirol gegen Giana Erminio wurde der 18jährige Naturnser Jonas Heinz in der 83. Minute eingewechselt.

Dies war der erste Profieinsatz für den Fußballer, der schon mit fünf beim SSV Naturns Raiffeisen Fußball spielte und als Zehnjähriger zum FCS wechselte. Dort durchlief er alle Jugendteams von der C-Jugend bis zur Primavera und steht nun im Profikader des Aufstiegsanwärters der Serie C. Diesen Schritt im vergangenen Sommer getan zu haben, ist wirklich nicht hoch genug anzuerkennen, denn dies schaffen nur sehr wenige Kicker. Für einen jungen Fußballer ist der erste Profieinsatz ein Meilenstein, der als Startpunkt und keinesfalls als Ziel gesehen werden muss.



Jonas Heinz bei seinem ersten Pokaleinsatz im Trikot des FCS.



Jonas mit seinem ehemaligen Jugendtrainer beim SSV Naturns Raiffeisen, Walter Müller.

Jonas erzählt im großen Interview mit der SSV-Redaktion (nachzulesen auf www.ssvnaturns.it), dass er sich noch immer sehr verbunden mit seinem Heimatverein fühlt. So ist er auch manchmal noch bei Spielen des SSV anzutreffen und erinnert sich noch sehr gerne an seine Zeit in den Jugendteams der Gelb-Blauen. Vor allem das U10-Jahr, als er unter Trainer Walter Müller und Co-Trainer Pierino Mattei viel Spaß hatte und Meister wurde, ist ihm heute noch in bester Erinnerung.



Drei FCS-Spieler mit Naturns-Bezug: v.l. Raphael Kofler, Niklas Pircher und Jonas Heinz.



Auri Gurschler.

Silas Gurschler.

Der SSV Naturns Raiffeisen gehört seit dem Aufbau der Jugendteams beim einzigen Proficlub unseres Landes im Jahre 2000 zu dessen Partnern und so haben sehr viele Spieler aus Naturns ihre Ausbildung bei den Rot-Weißen genossen. Zurzeit spielen mehrere Jungs aus dem Untervinschgau in den Jugendteams des FCS: Silas Gurschler in der C-Jugend junior, Auri Gurschler in der B-Jugend U13, Niklas Pircher und Fernando Hoxha in der U15, sowie Raphael Kofler als Kapitän der U17.

Im Gegenzug gab und gibt es im Kader der ersten Mannschaft des SSV immer

wieder beim FC Südtirol ausgebildete Spieler. So haben alle Neuzugänge der laufenden Saison eine Vergangenheit beim Bozner Club: Noah Pixner und Fabian Menghin in den Jugendteams sowie Michael Cia und Hannes Kiem auch bei den Profis. Letztgenannter stand elf Jahre im Abwehrzentrum des FCS in der Serie C seinen Mann, fünf davon als Kapitän.

Und dann gibt es noch die wirtschaftliche Verbindung von Naturns zum Club der Landeshauptstadt. Das Hotel Lindenhof schon seit sehr vielen Jahren, sowie die Firmen Isolteam und Zimme-

rei Weithaler seit einigen Jahren sind Gesellschafter der FC Südtirol GmbH. Mit der Möbeltischlerei Haller, Merano Speck und Ivoclar Vivadent sind in den letzten Jahren auch noch drei Naturnser Unternehmen als Sponsoren für den FCS dazu gekommen.

Bei so vielen Berührungspunkten zwischen Naturns und dem FC Südtirol bleibt noch den Beteiligten zu wünschen, dass die partnerschaftliche Zusammenarbeit fruchtbringend für alle sein mag, so verschieden die einzelnen Zielsetzungen auch sind. (Günther Pföstl)

SSV Naturns Raiffeisen Fußballschule Herbst 2021

Die Kleinsten ganz groß

Am Samstag, den 23. Oktober fand auf dem Naturnser Sportplatz das Abschlussturnier der Herbstausgabe der Fußballschule statt.

Mit viel Freude und Begeisterung haben sich 19 Kids aus Naturns bei den wöchentlichen Trainingseinheiten vorbereitet. Zum krönenden Abschluss wurde bei strahlendem Wetter ein internes Turnier mit drei Mannschaften veranstaltet, wobei Hin- und Rückrunde gespielt wurde. Jede Mannschaft erreichte exakt gleich viele Punkte, sodass am Ende allen Beteiligten zum Turniersieg gratuliert werden konnte, was Kinder und Eltern umso mehr erfreute. Als Belohnung überreichten SSV-Präsident Dietmar Hofer und Sportreferentin Astrid Pichler jedem eine Medaille und einen Rucksack gefüllt mit einer Packung Locker Kekse. Danach ging es für alle Beteiligten zum gemeinsamen Mittagessen in die Sportbar.



Ein großes Dankeschön geht an den Koordinator der Fußballschule Elias Tappeiner, Trainer Werner Gerstgrasser und an alle, die zum guten Gelingen dieses Turniers beigetragen haben. Ein großer Dank gilt den Sponsoren: Hotel Sonnenhof Naturns für die Ausrüstung der kleinen Spieler, Raiffeisenkasse Untervinschgau für die Medaillen und das Mittagessen, dem Teamausrüster

des SSV, Sport Mode Parth, für die Rucksäcke, Juwelier Reinhard und Norbert Gruber für die Eingravierung der Medaillen, sowie der Firma Locker für die leckeren Kekse. Ohne diese Unterstützung wäre eine solche Veranstaltung nicht möglich. Wir bitten und hoffen, dass wir auch in Zukunft auf diese Unterstützung bauen können. (Elisa Gamper)

SSV Naturns Raiffeisen – Sektion Bahnengolf

39. Internationale St.-Prokulus-Trophäe

Zum 39. Mal wurde vom 16. bis 17. Oktober das internationale Turnier um die St.-Prokulus-Trophäe auf der Miniaturgolfanlage in Naturns ausgetragen. Dabei gelang es Lara Jehle vom UBGC Hörbranz zum ersten Mal das Turnier zu gewinnen.

110 Teilnehmer*innen aus vier Nationen (Schweiz, Deutschland, Italien, und Österreich) und 41 Vereinen gingen bei der diesjährigen St.-Prokulus-Trophäe an den Start. Die Teilnehmer*innen absolvierten vier Vorrunden. Dabei qualifizierte sich das beste Drittel der jeweiligen Kategorie für die zwei Finalrunden am Sonntag. Den Turniersieg holte sich die Österreicherin Lara Jehle vom UBGC Hörbranz mit 124 Schlägen und einer 18er Runde. In der Herrenwertung siegte zum ersten Mal Kurt Unterhauser mit 130 Schlägen vom SV Lana. Fabian Schupfer und Stefan Zischg belegten die Plätze vier und fünf. In der Mannschaftswertung

holte der SSV Naturns Raiffeisen den vierten Rang mit 384 Schlägen. Es gewann der AMV Algund Raiffeisen mit 367 Schlägen. Sechs Mal wurde 18 gespielt. Sogar zwei spielte Fabrizio Polese vom MGC Santa Margherita, dafür gab es die Gedenk-Trophäe von Josef Zischg gesponsert vom Tourismusverein Naturns.

In der Juniorenwertung holte sich der Naturnser Julian Müller den dritten Platz. Bei den Senioren holten wir den guten achten Platz durch Toni Wirbals. Für die Organisation bedarf es jährlich der fleißigen Mitarbeit vieler aktiver und passiver Mitglieder, ohne welche eine solche Veranstaltung gar nicht zustande käme. Zudem bedanken wir uns bei allen, die uns mit Sach- und Pokalspenden unterstützt haben. Ein großer Dank geht an die Gemeinde Naturns, die Tourismusgenossenschaft und an die Raiffeisenkasse Untervinschgau Naturns.



Stefan Zischg.

Vorschau für 2022

Der Minigolfpark öffnet am Sonntag, 10. April 2022.

Es werden folgende Turniere in Naturns ausgetragen:

- 40. St.-Prokulus-Trophäe vom 14. bis 16. Oktober 2022
- 12. St.-Zeno-Trophäe am 13. Oktober 2022
- Gaudiumturnier voraussichtlich am 9. Juli. (Stefan Zischg)